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04城事·民生

□ 记者 陈春

“等待 180 天，我们终于回来了！”“艾特所有

人，快来影院看电影”……近段时间，我市各家电

影院陆续复工，影院放映员江其海天天都在朋友

圈里分享自己的喜悦。

江其海今年 34岁，莲都区老竹人，在市区一家

电影院里做放映员。“各种大片都能最先看！”爱看

电影的他非常喜欢这份工作。

今年的春节档，江其海和同事们一起，原本已

为市民准备好精彩的贺岁大片。然而，突如其来的

疫情打断了他们计划，各家电影院均宣布停业。“接

到通知的那一刻，我们都感觉很茫然。”江其海说，

到影院工作以来，他每年春节都是在加班中度过

的，今年突然清闲下来，一下子有点无所适从。

江其海没想到的是，影院一关就是半年。随

着疫情逐渐被控制，其他行业都陆续复工，只剩下

影院等少数行业仍旧处于停业状态，这种无聊在

江其海的心中慢慢转化为迷茫和焦虑。

“每天早上醒来的第一件事就是打开手机看

新闻，希望能看到允许电影院开业的好消息。”江

其海告诉记者，停业的这半年里，他每隔两天都会

回到影院值一次班，启动放映机，“久了不开容易

坏”。看着银幕和座位上一片空荡荡，江其海的心

里也是空荡荡的。

停业期间，江其海每个月只能从单位领到一

笔基本生活保障，扣去五险一金，真正拿到手里的

只有 1000余元。他的妻子没有工作，家里还有一

个 6岁的孩子要养。生活的压力，让江其海愁得在

家待不住，今年 4月开始，他在市区一家公司找了

一份送快递的兼职，每天能有 100余元的收入，“都

到这时候了，有活就干。”江其海说，从来没像现在

这样，渴望上班、干活！

不过，毕竟是兼职，干同样的活，拿到的钱比

全职要少不少。做了一个多月后，江其海陷入了一种

矛盾心理之中。“如果影院今年一直不开门，该怎么

办？”江其海说，有好几次他想再找一份新的全职工

作，可又舍不得离开电影院。“有一段时间，我一直在

这种两难抉择中煎熬。”

作为家中的顶梁柱，送完快递回家，身心俱疲的

江其海还要故作笑容，向妻子汇报一天的收获。守得

云开见月明，7月 16日，国家电影局官网发布了通知，

在疫情防控常态化条件下有序推进电影院恢复开

放。没过多久，江其海就接到单位“回去上班”的通

知。当时，江其海正在送快递的途中，他激动地停下

车，第一时间打电话给妻子报告这个好消息。

停业期间，江其海的同事周韦含同样干起了“跨

界”的活，从上个月开始，他与人合伙在市区晶都步行

街摆地摊，卖女鞋。

周韦含性格有点内向，一开始做不到像那些练摊

“老油条”那样自如地招徕顾客。一个月下来，他的顾

客不少都是过来照顾他生意的亲朋好友。

周韦含心里很忐忑。他今年刚满 22岁，没有读过

大学，很早就出来闯荡社会。此前，他与人合伙开过

店，结果反倒亏了不少，加上这次不太成功的练摊经

历，周韦含发现自己没有做生意方面的才能。因此，

他比江其海更不愿失去电影院这份工作。

接到复工通知后，周韦含第一件事是去理发。“我

想以最好的形象去见分别已久的同事，以最好的状态

投入到接下来的工作之中！”周韦含说。

王恒是市区一家影城的负责人，他告诉记者，电

影院是我市最晚复工的行业之一，这半年来，影院的

同事过得都不容易。不过，现在影城复工了，一切都

在逐渐回归正轨。

王恒和同事一起专门拍了一个小视频。他们在

视频中写道：“在停业的半年里，我们送过外卖，做过

配菜员，做过代驾司机，摆过地摊……熬过 180天‘寒

冬’，迎来了真正的希望。”

在影院停业的半年里，我们送过外卖，做过代驾，摆过地摊……

影院小伙伴：熬过180天，我们迎来了希望

□ 记者 俞文斌 通讯员 蓝洁

本报讯 昨天上午，市区 1300多名奋战在高温

下的一线环卫工人都收到了一份清凉礼包。中国

工商银行丽水分行和丽水日报文化传播有限公司

的工作人员将礼包一一送到环卫工人手中，还为

他们普及了电信反诈骗知识。

根据莲都区环境卫生服务中心统计数据，莲

都区 1300多名一线环卫工人每天清理城区生活垃

圾 340多吨，保洁面积达 700多万平方米。他们辛

勤的付出为创建干净、文明、有序的市容环境做出

了巨大贡献。

活动现场，工行丽水分行团委书记雷玲玲和

莲都区环境卫生服务中心的相关负责人一起向现

场环卫工人代表表示感谢，并一一赠送消暑用

品。“天气炎热，我们在太阳底下呆一会就浑身是

汗，环卫工人坚守在城市保洁工作一线真的很辛

苦。希望我们的小小爱心，能给他们带去方便。”

雷玲玲说。

“藿香正气水、清凉油、毛巾……都是我们用

得上的！”拿到防暑爱心礼包后，环卫工人马自发

立即打开看了起来。马自发老家在河南，在丽水

做环卫工作已经 4年，平时负责市区紫金街道片区

的卫生清扫工作。

“每年夏天都会有爱心人士给我们送清凉，环卫

服务中心和保洁企业也十分关心我们，挺暖心的。”马

自发告诉记者，夏天是环卫工最辛苦的时候，他们清

扫路面垃圾几乎一天到晚衣服都是湿的，每年的这个

时候都有爱心单位、爱心人士给他们送清凉，让他们

觉得非常暖心。

记者了解到，每年夏天，中国工商银行丽水分行

都会开展爱心送“清凉”活动，已经连续进行了四年。

战高温 莲都环卫工人日清理垃圾340多吨

工行丽水分行为“城市美容师”送清凉

□ 记者 刘烨恒 通讯员 史瑶靓

本报讯 昨日，记者从中国铁路上

海局集团有限公司了解到，衢宁铁路接

触网调整作业中新建衢州至宁德铁路

（浙江段）计划 7月 29日开始进行接触

网送电，8 月 1 日衢宁铁路全线正式送

电，9月底具备开通条件。

接触网送电是铁路建设过程中的

重要节点。衢宁铁路（浙江段）接触网

送电后，将首次利用电力作为机车驱

动，验证接触网线路匹配关系，并试验

接触网取流的运行状态。

接触网送电后，沿线所有供电接触

网及其相连部件均带有 27.5 千伏高压

电。因此，铁路部门提醒，在接触网送

电期间，沿线单位和居民要注意安全。

衢宁铁路北起沪昆铁路衢州站，沿

途经过衢州、龙游、遂昌、龙泉、松阳、庆

元、松溪、政和、屏南、周宁、宁德等地，

全长 379.169公里，其中浙江段 206.858
公里，设计速度为 160公里/小时。

记者从市衢宁铁路项目指挥部了

解到，衢宁铁路丽水段今年 1-6月累计

完成投资额 8.67亿，目前（形象进度）完

成路基 99%、桥涵 99%、隧道 100%、轨

道 95%、四电 95%、房建 85%。桥梁架

设全部完成，隧道全部贯通，丽水境内

正线铺轨已全部完成，各县市站房及站

场基础设施配套工程顺利推进。预计

再过两个月左右，遂昌、松阳、龙泉、庆

元市民将一圆“铁路梦”。

8月1日起

衢宁铁路
全线正式送电

阅读提示

作为我市最晚复工的行业之一，各家电影院的员工通过兼职、“跨
界”熬过180天“寒冬”，终于等到一切回归正轨。

记者 雷宁 摄

□ 记者 廖王晶 通讯员 留李涛

本报讯“我们正在审核的视频，讲

的是畲族礼仪，碗该怎么端，筷子该怎

么放，通过视频记录展示出来，一看就

懂，便于传承。”日前，在景宁畲族自治

县档案馆内，畲族文化口述档案建档负

责人蓝德余正与工作人员一起，对已采

集的“福文化”口述档案视频做最后的

编辑。

畲族只有语言没有文字，许多畲族

历史和文化都靠人们口口相传来传

承。“畲族大到节庆祭祀，小到生活中的

吃饭喝茶都有着自己的文化，通过‘口

述档案’留存能够最大程度地还原其中

的细节。”蓝德余说，为了让文化能够继

续传承下去，今年县档案馆以口述的方

式记录建档畲族民间文化。

“口述档案”是用视频将历史文化

通过人物述说讲解的方式记录下来。

年初，景宁档案馆将“畲族民间文化口

述建档 3 个”列入了今年的赶考目标。

通过半年的努力，目前已经超额完成 8
个口述档案的视频采集录制。

口述建档民间瑰宝

畲族文化
永久“留声”


